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印印章章系系统统公公安安管管，，协协会会无无权权断断网网
济南市公安局：联网刻章和是否入会没有关系

本报记者

一枚公章210，依据何在？

行业协会：
定价标准没必要公布

在济南绝大多数刻章店
里，现在普通公章的价格涨
到210元一枚，而在1日以前，
仅花几十块钱就能刻到一枚
公章。但据业内人士介绍，这
种卖2 1 0元的新型回墨型印
章，章材成本不足50元，比原来
的红胶章或者光敏章在成本上
贵不了太多。

“我们采用了新型回墨型
印章，里面带防伪的芯片，可以
从根本上杜绝假印章的产生。”
面对市民对涨价的质疑，济南
市印章行业协会常务副会长姚
卫东作出这一解释。但市民孙
先生仍有自己的看法：“物价局
要对商品定价的时候还得听证
公示呢，为什么印章协会可以
指挥着济南的刻章店说涨就
涨？总得有个定价的依据吧！”

9日，姚卫东再次回应说：
“定价肯定是要考虑到商品的
成本、经营费、设备折旧等，有
核算的方法，但这个没有必要
对外公布。”同时，他表示，“省
内临沂等地用的是同样材料，
济南定的210元是最低的了，而
且我们这个是指导价，实际操

作过程当中，经营者都是就高
不就低，都执行了每枚公章210
元。”而记者电话联系上临沂一
家刻章企业，对方表示回墨型
印章一枚180元。

对于原来便宜的红胶章和
光敏章在济南大部分的刻章店
中消失，姚卫东也给出了解释。

“原来的红胶章太不环保，光敏
章盖章时的力度会造成盖出来
的印不同，所以我们一致决定坚
决不再使用这两种章，说句好听
的话，我们这些刻章企业也想给
济南的蓝天白云做点贡献。”

但在山东舜华律师事务所
王建华律师看来，这种做法实
际上是一种变相的强制消费。

“消费者有选择买什么品质商
品的自由，只卖贵的印章，实际
上剥夺了消费者的选择权。”

那济南的市民还有可能在
协会会员以外的刻章店刻到便
宜的印章吗？9日，记者再次进
行了走访，在两家没加入协会
的印章店中，印章的价格同样
提高到了210元一枚。“我这直
接就能刻，不像协会里的那些
店，还得到那个互助加工中心
刻，但是价格现在全市统一，都
是210元。”其中一位店主表示，
如果一定要刻光敏章，她那里
还有，“但便宜的可刻不了了，
最低就是170元。”

由于济南市物价局并没
有反垄断的执法权，9日，记

者联系山东省物价局反垄断
室，工作人员表示目前尚未
收到济南市关于这一问题的
举报，收到举报之后，将按照
程序进行调查。

要挟断网，谁给的权力？

济南市公安局：
协会没有权力断网

在记者的走访中，多位刻
章店店主都表示，自己之所以
加入协会，很大一部分原因就
是听说如果不入协会就会断
网，不能使用济南印章治安管
理系统。虽然店主手中都没有
材料证明这一规定，但多位店
主表示，是在协会成立之前的
会议上听说的。

不仅是不入协会要断网，还
有店主听说如果入了互助加工
小组私自接活，也会被断网。“我
们现在都是通过网络接活，每一
个章都要经过这个系统，一旦自
己私自刻章，接着就会断网。”一
位印章店负责人表示。

但 在 记 者 采 访 的 过 程
中，还没有店主有过断网的
经历。而断网这一说法也被
姚卫东否认。“我们协会跟治
安管理系统没有关系，所以
肯定不会断网。”

“济南市印章治安管理信
息系统的管理权在公安机关，
和协会没有关系，任何单位和

组织都没有权限给这些刻章业
户断网。”济南市公安局治安支
队相关工作人员表示，只要是
取得营业执照，并且取得特种
行业许可证之后，都可以联网
进行印章的刻制，和是否加入
行业协会没有关系。

“有市民表示不入会就会
断网，这件事我们也听说过，甚
至还有传言说已经有60家企业
因为不入会被断网，这些都不
属实。”该工作人员表示，为
了让刻章企业安心，公安部
门已经让负责系统维护的济
南鑫灿电子科技有限公司制
定了系统维护承诺，明确出
现故障后响应维修的时间。

“目前制定的系统维护承诺只
是试行，我们今后还将和系统
维护公司签订更加明确详细的
服务协议，加强对公司的要求
和约束，使其更好地服务于公
安机关的信息备案系统。”

该工作人员同时表示，目
前正积极向政府申请购买信息
系统，保障系统的正常运转。

行业规范还是垄断？

省政府参事：
涨价垄断是一种倒退

印章行业协会成立时，目
的确定为保护济南市印章服务
企业的合法权益、维护特种行
业治安秩序、维护消费者权益，

促进印章行业健康发展。但市
民知道有这个协会，却是因为
这次统一涨价。涨价就可以使
市场规范，让行业健康发展吗？
还是想通过涨价，来维护这个
特殊行业的利益，剥夺降价给
市民带来的实惠呢？

对此，省政府参事、省政协
常委、山东建筑大学教授邓相
超认为，以涨价来规范市场，实
际上是牺牲了市民的利益，以
成立互助加工中心来维持价
格，从结果来看，也不利于行业
的长久健康发展。

“现在政府一直在简政放
权，目的就是为了符合市场规
律，产生良性竞争，提高服务质
量，降低产品价格，而济南印章
行业协会的这种做法，则恰恰
是和这种精神相违背。”

邓相超表示，印章行业因
为是市场定价，应该按照国家
相关规定，走市场化的路子，而
这种涨价、垄断、统一安排不符
合自由竞争的市场规律，不仅
不是市场经济的做法，反而是
一种倒退。

“行业协会应该去规范行
业，规范市场，制定相关的标
准，提高行业自律，让市场产生
良性的竞争。”邓相超认为，这
样才有助于印章企业的发展，
也保障了市民的权益，而不是
仅仅通过简单的涨价，来给刻
章行业保证收益。

9日，本报A06版以《刻套
章要花千元，价格涨了四倍》为
题报道了济南刻章花费涨价数
倍的事件，简单的涨价不仅给
新注册的企业和个体工商户增
加了负担，对于刻章市场的良
性发展也不见得是件好事。对
于此事，统一定价的济南印章
行业协会如何回应？政府相关
的职能部门又将如何处理？

济南市市中区印章互助加

工中心的回墨型章材。

本报记者 摄
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